



DEPORTES

Los campeonatos de Guipúzcoa de natación. Las pruebas deportivas en Azcoitia.



Natación

El domingo se celebraron en el muelle los campeonatos de Guipúzcoa.

Ayer se corrieron las pruebas de natación en las que se disputaba el Campeonato de Guipúzcoa, en la dársena del Muelle.

Las pruebas comenzaron con toda puntualidad a la hora anunciada. Aclamó a presenciarlas numeroso público, prueba inequívoca de la afición que va despertando este deporte.

La organización estuvo admirablemente atendida, hasta en sus menores detalles, por lo cual merece toda suerte de plácemes el Club "Fortuna" organizador de este Campeonato.

Cada concursante seguía determinada ruta, lo que permitía apreciar su recorrido admirablemente.

PRUEBAS DE 100 METROS

INFANTILES

Se comienzan cuatro series, siendo la clasificación la siguiente:

1. Emilio Zulueta, en 1 m. 57 s. 1/5.

2. Eugenio Aizpúrua, en 2 m. 11 s.

El resultado total de los 100 metros infantiles (campeonato de Guipúzcoa), es el siguiente:

1. Oscar Adot, del C. D. Fortuna, en 1 minuto 29 s. 3/5.

2. Francisco San Martín, del C. D. Esperanza, en 1 m. 39 s.

3. Francisco Méndez, del C. D. Fortuna, en 1 m. 30 s. 3/5.

4. Carlos Escrivá de Romani, del Club Natación Atlético de Madrid, en 1 m. 47 s.

5. Leopoldo Farge, del C. D. Fortuna, en 1 m. 48 s.

6. Emilio Zulueta, de la Real Sociedad, en 1 m. 57 s. 1/5.

7. Luis Villegas, del Real Madrid, en 2 minutos, 1 s.

8. M. Fernández Urrutia, del Club Natación Atlético de Madrid, en 2 m. 7 s. 2/5.

9. Javier Saldaña, del C. D. Fortuna y Eugenio Aizpúrua, de la Real Sociedad, en 2 m. 11 s.

A continuación se celebró el campeonato de Guipúzcoa de los

100 METROS BRAZA

DE PECHO

Se corrió una sola serie y uno solamente dejó de participar.

Resultó una prueba muy bonita sobre todo el fortunista Pérez, que logró vencer al bordalés Ariste y el resultado fué el siguiente:

1. Pedro Pérez, del C. D. Fortuna, campeón de Guipúzcoa, en 1 m. 37 s.

2. Charles Ariste Viallon, del Stade Bordelais, en 1 m. 45 s.

3. Laureano Camps, del C. D. Fortuna, en 2 m. 6 s.

Terminada esta prueba comenzaron a correrse las series del campeonato de velocidad.

100 METROS ESTILO

LIBRE

Se comenzaron dos series, siendo la clasificación la siguiente:

1. José R. Mendizábal Montalvo, del Club Deportivo Fortuna, en 1 m. 13 s. 2/5. (Record de Guipúzcoa).

2. Wallace Franken, de idem, en 1 minuto 14 s.

3. Randolph Franken, de idem, en 1 minuto, 14 s. 4/5.

4. Laurencia Adot, de idem, en 1 minuto 26 s. 2/5.

5. Francisco Escrivá de Romani, de idem, en 1 m. 30 s. (Campeón de Guipúzcoa).

6. Pascual Méndez, de idem, en 1 minuto 43 s.

7. José Luis Gurmendi, de idem, en 1 minuto 44 s. 2/5.

8. José Gurruchaga, del C. D. Esperanza, en 1 m. 51 s. 1/5.

Con objeto de dar descanso a varios participantes, a continuación se celebró la prueba de los

100 METROS NADO

DE ESPALDA

Cinco concursantes se inscribieron para esta especialidad, que fué en extremo una de las que más gustaron al respetable por su efecto y lucha que hubo, pero uno de ellos dejó de participar, y, por lo tanto, corrieron cuatro.

De salida se adelantó Mendizábal con un nado nuevo, especie de "crawl" de espalda, que nos pareció difícil de ejecución y cubrió los 50 metros en 43 segundos, pero al regreso Berjano apretó fuerte e incluso hubo algún momento en que se adelantó, y entre los dos, los últimos metros fueron emocionantes, ganando el primero por tres quintos de segundo. Resultado:

1. José R. Mendizábal Montalvo, del C. D. Fortuna, en 1 m. 37 s. 1/5.

2. Pedro Berjano, de idem, en 1 m. 38 segundos 2/5. (Campeón de Guipúzcoa).

3. Laurencio Adot, de idem, en 1 m. 43 s.

4. Oscar Adot, de idem, en 1 m. 49 segundos 2/5.

Repetimos que fué una cosa vistosa y que gustó extraordinariamente.

Luego fuimos obsequiados con una zambullida, fuera del programa, que en verdad nos hizo poca gracia... y a continuación se disputó la prueba de los

400 METROS ESTILO

LIBRE

Se corren dos series, siendo la clasificación general, la siguiente:

1. Pedro Méndez, del C. D. Fortuna, en 6 m. 22 s. ("Record" de Guipúzcoa. "Record" nacional, 6 m. 16 s., del prop'io Perico).

2. Wallace Franken, del idem, en 7' 14" 4/5.

3. José Mendizábal, del idem, en 7' 19" 3/5.

4. Luis Méndez, del idem, en 7' 21".

5. Vicente Salas, del idem, en 8' 47" 3/5.

6. Odón Elorza, del idem.

La actuación de Méndez fué colosal y actuó con su tijera popular algo corregida del año anterior, en las enseñanzas olímpicas.

PARA TERMINAR

Haremos constar que la organización fué de las que tiene por costumbre el Club Deportivo Fortuna, y que a ello contribuyeron en gran parte las facilidades que dieron las autoridades, así como el Real Club Náutico, que cedió el vestuario para los nadadores, así como los botes de que se valieron los organizadores, para el traslado de los concursantes.

En el Moderno

Ostolaza y Larrañaga
vencen a
Salsamendi y Zabaleta.

Jugaron ayer en el Moderno, Salsamendi y Zabaleta, rojos, á sacar del once, contra Ostolaza y Larrañaga, azules, del diez.

Un partido fué este muy competido y muy bien jugado, venciendo los azules por cinco tantos.

Todos jugaron bien, sobre todo, el joven Ostolaza.

ÍÑASHIO.

La combinación para esta tarde es la siguiente:

PRIMER PARTIDO

Irigoyen y Campos, á sacar del once y medio, contra Pasiego y Salaverria, á sacar del diez.

SEGUNDO PARTIDO

Quintana y Ochoa, contra Begoñés y Cantabria, sacando del diez y media.

Cambio de Moneda

Compra y venta de plata, oro, francos.

Venta y alquiler de muebles por temporada.

CASA SÁNCHEZ. — LOYOLA 17.

En Azcoitia

—×—

En la prueba ciclista triunfa el irunés Montero. — El partido de foot-ball lo gana la "Unión deportiva".

LA CARRERA CICLISTA

Como estaba anunciado el domingo se corrió la prueba ciclista organizada por la Comisión de Festejos en las fiestas patronales de la villa.

A la salida de la misa mayor, toda la gente se trasladó á los lugares más estratégicos para ver mejor la carrera, presentando todo el recorrido un verdadero manguero de gente. Solo en el alto de Santa Cruz estarían cerca de dos mil personas.

Al alinearse los corredores para la salida, se notó la falta de los hermanos Ayastuy.

Dada la voz de "marchen" avanzan todos en pelotón yendo en esta forma hasta la subida de Santa Cruz, que lo corona principalmente M. Anatol. En la bajada arrean fuerte Jáuregui y Aguirre y pasan por la mesa del Jurado, en la primera vuelta por el orden siguiente

Jáuregui, Aguirre, Otaño, Apellániz, M. Anatol, etc.

En la segunda vuelta Jáuregui continúa en la dirección del pelotón.

La tercera es muy animada, motivada por las primas. La del Garage Zabala la gana Jáuregui, y la del Alto dá origen á una emocionante competencia entre Jáuregui y Eceiza, ganándola éste en una fulminante arranada.

En la cuarta va primero Jáuregui, seguido de Salazar, Aguirre, Otaño y Apellániz, retirándose en esta vuelta E. Echeverría.

Con Jáuregui á la cabeza y pequeñas diferencias en el primer pelotón continúan en la quinta y sexta vuelta, retirándose en esta Isaías Ruiz, que corre resentido de los tobillos y el realista Jesús Méndez.

Desde aquí comienzan los incidentes. Perico Anatol, que estaba entusiasmado á todos por su asombrosa facilidad en subir la cuesta, pincha, perdiendo muchos puestos.

Jáuregui y Apellániz de Eibar, que van primero y segundo, en una larga recta, chocan entre sí, resultando herido en un brazo y en la pierna Jáuregui, que tiene que abandonar la carrera. Asistido convenientemente se vió, que, afortunadamente, las lesiones no tenían la importancia que en un principio se creyó.

Ala retirada de Jáuregui, Salazar se encarga del primer puesto, pisándole los talones Montero, Eceiza y Aguirre y en la décima y última vuelta, Montero arranca y sacando á los demás una respetable ventaja en la subida de la cuesta, entra triunfalmente en la meta en gran esplendor.

A continuación entra Eceiza, perdiendo en esta última vuelta muchos puestos el joven Aguirre, que estaba haciendo una gran carrera.

CLASIFICACION

1. R. Montero, Real Unión, 1 hora 17 minutos 42 segundos.
2. G. Eceiza, Etorri-Alaiz, 1 h. 17' 54".
3. A. Salazar, idem idem, 1 h. 18' 02".
4. Arbelaitz, Real Unión.
5. José Otaño, Etorri-Alaiz.
6. E. Zubiaurre, Deportivo Elgoibarres.
7. M. Anatol, Real Unión.
8. E. Aguirre, Rea Sociedad.
9. Pedro Balda, Etorri-Alaiz.
10. A. Arámburu, Real Sociedad.
11. B. Plazaola, Zumárraga F. C.
12. Recondo, Real Sociedad.
13. D. Del Val, idem idem.
14. S. Aseguinolaza, Unión Deportiva Eibarresa.
15. Pedro Zabaleta, Oñate Sport.
16. A. Achustegui, Tolosa F. C.
18. P. Anatol, Real Unión.
19. P. Iraola, Etorri-Alaiz.

A las tres se procedió al reparto de premios en el sólón del Ayuntamiento.

El alvalde señor Otaño, fué entregando á todos, los premios respectivos, siendo muy ovacionados.

1. R. Montero, 100 pesetas y pitillera de don T. Hurtado.

2. G. Eceiza, 75 pesetas y morral de caza de Alberdi y Elorza.

3. A. Salazar, 50 pesetas y reloj del señor Irizar.

4. Arbelaitz, 40 pesetas y reloj de M. Guibert.

5. J. Otaño, Libra esterlina del señor Alcalde.

6. E. Zubiaurre, moneda de oro.

7. M. Anatol, pluma Waterman.

8. E. Aguirre, moneda de oro.

9. P. Balda, moneda de oro.

10. A. Arámburu, 30 pesetas.

11. B. Plazaola, 25 pesetas.

12. F. Recondo, máquina de afeitar.

13. D. del Val, 20 pesetas.

14. S. Aseguinolaza, 15 pesetas.

Como sobraban premios, el jurado acordó dar los billetes de francos á Jáuregui y Velasco.

PRIMAS

Neumático y cámara de G. Zabala, á L. Jáuregui.

Moneda de oro de A. y Echaniz, G. Eceiza.

COPA SOCIAL

Etorri-Alaiz. — 2, 3, 5 total, 10 puntos.

Real Unión. — 1, 4, 7